

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 288 号

平成 19 年 10 月

電話 052-671-4831

ファックス 052-671-4856

E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp

〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11

同
じう

事
じ



水彩：松村憲一

同事といつば

環境を
振る舞いを
自分と他と
同化させる」と

同じ状況に
身を置き
共に泣き
笑い合うこと

つまり
世間の激流に
瀕れ苦しむ者へ

陸からの
無為な叱咤
励ましではなく

菩薩流
理屈なく
に行
流れに飛び込む

『シンガーハーの教え』②

日本人の宗教は、神道と仏教であるといわれます。一方で「自分が無宗教である」と公言してこの人も少なくあります。ヒンカ、子供が生まれればお宮参り、新車を貰えればお祓いをし、家を建てると同じく地鎮祭を行じ、ヒンカの神社仏閣へ行けば、このごろなまき、お菓子を巡り、賽錢を投げ、どのよつた神様、仏様がいらっしゃるのかも頗るせす、たいていは同じような拝み方をしています。□の悪い評論家は、「利益たださない式」などと書いたことがあります。

世界の宗教に詳しい町田宗鳳氏は、縄文時代から弥生時代を経て日本人の宗教的感情の根幹には、日本人の宗教的感覚の根幹には、いわば「この宗教讀教」といふべきもののがあると指摘されてこます。

もしも、やむにその源流を訪ねるヒンカーアジア辺りに行き着き、歴史のある時期に、その辺りの人々が渡つて来て、私たちの文化の一つの原型を作ったのではないかとおひしゃつてこます。

もしも、ヒンカ先回に丁度も続いて『シンガーハーの教え』に話題を移します。ヒンカの主人公、シンガーハー「このお礼讀教」の現代日本人の宗教意識とあまり変わりない人物として登場してこます。ですから、經典は、祇尊が、田舎に説いていたやつてこらのだとこつて認識をもつて読むぐれであります。いつもヒンカー「利益たださない式」ではなくて書いたります。

実に、南方に相当地域で、南方に相当地域で奉仕すべきである。すなわち、(1) 座席から立って礼をする。(2) 近くに侍る。(3) 熱心に聞く。(4) いやいやしない態度で参加を取る。(4) 給仕する。(5) いやいやしない態度で奉仕すべきである。

まだ、師は次の五つのしかたで弟子を愛する。あなたが、(1) 善く説きし指導する。(2) 善く寵得した。(3) を愛護される。(憚れないよつよせせる)。(3) すべての学芸の知識を説明する。(4) 友人朋輩の間にかれのことを吹聴する。(5) 諸方にねじて此讀してやる。

◎南方 師弟関係

ら五つのしかたによつて夫をかみ奉仕される。また師はしれり五つのかたで弟子を愛するのである。「のよつ」としたるが、かれの両方は譲られ、安全である、心配がない。

古く、日本の仏教界での師弟関係は、「**アシド**」かつて師の影を踏まず」と云つた者が支配してしまった。今でも、封建時代の儒教の名残で、しょつか、一般社会でも、それに近い師弟関係を取ることある。それが少なからずあります。新尊の説かれる師弟関係は、それとは必ずいふん違います。特に、弟子への思い遣り、気配りに關しては、先生、師と呼ばれる立場の人は、重々心せねばならぬといつておられる。

◎西方 夫妻関係

西方に相当する妻に奉仕すべしである。すなわち、「(1) 尊敬する」、「(2) 装飾しなど」、「(3) 道を踏みぬかねなど」、「(4) 権威を握る」、「(5) 装飾品を提供する」といふことによるのである。西方に相当する妻は、しれり五つのしかたで夫に奉仕せねるのである。

また、妻はつもの五つのしかたで夫を愛する。すなわち、妻は、「(1) 仕事を善く処理し」、「(2) 看護を良く行なう」、「(3) 道を踏みぬかねど」、「(4) 集めた財を回収し」、「(5) 為すぐもあぐつての」といふことによるのである。

西方に相当する妻は、しれり五つのしかたによつて夫からの奉仕をされ、また、「ねり五つのしかたで夫を愛するのである。」のよつてしてかれの西方は譲られ、安全で、心配がない。

「(1) 尊敬する」、「(2) 看護の數では、現代人の我々にもむづびしきものか。夫は妻に対し「奉仕せよ、尊敬せよ、軽蔑あぬだ」と、門戸闇口を口説してしる方にせ、耳が痛じてしゆれでしゆつ。「道を踏みぬかねど」とは、「浮城をするだ」、じついことだす。「権威を握る」、じついことだす、「ラダ」「一かの注釈では、「食事の時に分配の権限を握る」、じついことだす。夫に女性の心理を見事に掴んでおられます。

さらに驚くべきは、「アクセサリーを「フジヤントしなむ」とあります。日本男性は、「釣った魚に餌をやる馬鹿はいたい」などいつもちがつてますが、大いに反省すべしと思つます。

楊子 ようし

「楊子」[楊柳]を材料にして作られたため

源は仏教。僧侶では古くから食事のあとに「口や手を清潔にする」として携帯が許された十八物にも加えられていた。

仏教の戒律を説いてる『五分律』には、楊子の功德として「一、食を満たす。二、冷熱を除く。三、味を分別せしむ。四、口の臭氣を除く。五、眼田明静しなし」の五つがあげてあるが、これは現代にも通じていた。

その他、楊子の作り方、使用方法、捨て方まで、詳しく説明されていながら、当時の楊子は長さ約十七センチで小指くらいの太さがあったことから、まるで短い棒でもか

んでいたもの。一方の端は削りてじがりせず、もう一方はかみ砕じて歯をみがくのに用いられた。つまりは、楊子と歯ブラシを兼ねていたと考へていい。日本に伝わってからせ、楊子も小さくなり、『正楊子』あるいは歯みがき用の『圓楊子・縞楊子』として一般に普及していった。

(『仏教のいじばら』[田中和也著])

普及していったが、何が混雜が予想され、「不便・1)迷惑を多々かけするとは存じますが、1)参詣者もこまよ、重ねてお願ひ申し上げます。なあ、駐車場は10台程度度お借りしてありますか、なんべく公共交通機関等をより利用いただければ幸いです。



▼位牌堂落慶法要



◎期日 10月28日(日)

○時間 1時より稚児行列

2時より慶讃法要

檀家の松村憲一氏から「お預けいたしました。数年後には、氏と共著の本が出せたりしたなど、密かに口論などありました。法然上人八回大遠忌記念事業、位牌堂落慶法要がいよいよ間近に迫つてしましました。

◆ 小さくとも大きめ

魚の、草 沐魚

お稚児さんは、毎日前後の「参加をしていただけます。また、今回、住職の交代の儀式、「圓門式」も併せて厳修させました。

10月は、何が混雜が予想され、「不便・1)迷惑を多々かけするとは存じますが、1)参詣者もこまよ、重ねてお願ひ申し上げます。

なあ、駐車場は10台程度度お借りしてありますか、なんべく公共交通機関等をより利用いただければ幸いです。

▼表紙



美術の先生をなさつておられた

檀家の松村憲一氏から「お預けいたしました。数年後には、氏と共著の本が出せたりしたなど、密かに口論などありました。

法然上人八回大遠忌記念事業、位牌堂落慶法要がいよいよ間近に迫つてしましました。